ノーモア・ヒバクシャ会館社会見学ワークシートから

① お話を聞いて、もっと知りたいことや心に残ったこと、感想を書きましょう

- ・けいほうが朝鳴ったけどすぐに止まって原ばくが落とされた時には何もなっていなかっ.た。長さき原ばくのほうがいりょくが強かった。(W さん)
- ・とてもげんしばくだんがきけんなことがわかりました。(Y さん)
- ・こんかいはなしをきいてよくよく原ばくとはあってはならなくてうってもよくないということがわかった(K さん)
- ・せんそうをして「アメリカ」は何どうゆう理由でせんそうを始めたのか知りたいです。(G さん)
- ・長さきと広島におとされたことを知りました。アメリカにむかって魚雷をうった。だが失っぱいした。8月 15 日しゅうせんのまえに8月 6日→広島 8月 9日→長さき におとされたことをしった。ひばくをうけた人は不安を抱えながら生きていることを知りました。(K さん)

② DVD「ノーモアヒバクシャの願い〜絵本『北の里から平和の祈り』が語りかけるもの」 をみて、聞いてみたいことや心に残ったこと、感想を書きましょう

- ひばくしゃは大へんな思いをしたんだなと思った。(W さん)
- ・マリコちゃんが何日もかけて札幌についたことが心にのこりました。(Yさん)
- ・ぼくはこんかいでひばくしゃのおもいで (たてれて?) いろいろなこわさとあぶなさで水をほしいとして川で死がいがおちてても、うじもついているということがわかりました。(K さん)
- ・お父さんお母さんがなくなっておばあさんと二人でまんいんのかもつしゃにのってさっ ぽろまできたというのが心に残ったと思いました。(G さん)
- ・水がなくて川に行ったということです。核兵器はここまでひどいということをわかりやすくせつめいしてくれました。外にいたらしんでしまうほどすごいいりょくなことを知れた。 (K さん)

③ 今回の社会見学で思ったことや考えたことを書きましょう。

- ・せんそうはしちゃダメだと思った。(W さん)
- もっとノーモアヒバクシャ会館をふやしたいと思いました。(Y さん)
- ・白めのやつとか、がいこうのものやころしてくれといっているのとか、もうつらそうでア メリカふざけんなとおもいました。(K さん)
- ・せんそうをして何がいいのかわからないとおもいました。あとつみのない人間をころしてすごくかわいそうなので、えらい人たちだけでべつの島でせんそうをしてほしいと思いま

した。(G さん)

・せんそうはこわいとしってたがいつもよりこわく感じました。一番よりこわく思わせてくれたのは「ころしてくれ!」といってる少年です。理由はせなかがもやされていてどれだけくるしかったかわかったからです。(K さん)